



La Liturgia y el "Domund" El próximo viaje del Caudillo a Portugal

Por ENRIQUE JORGE PARDO

III

Examen de Conciencia

Para cumplir mejor nuestras obligaciones de católicos fervientes con las misiones la Iglesia ha organizado grandes Obras Misionales Pontificias entre las cuales sobresale, para personas mayores de 12 años, la «Obra Pontificia de la Propagación de la Fe». Esta Obra importantísima por su sencillez y por su alcance nos pide solamente dos cosas facilísimas.

1) Oración: un Padrenuestro y un Ave María cada día con la invocación de «San Francisco Javier, rogad por nosotros». 2) Limosnas: (5 pesetas al año, los socios ordinarios; 26 pesetas al año, los especiales; 200 pesetas de una vez, los socios perpetuos). Se reciben otras cantidades, donativos legados, en testamento, etc. etc.

En cambio de este pequeño esfuerzo La Propagación de la Fe nos hace participantes de una Misericordia en el Sepulcro de San Pedro. Un tesoro espiritual de indulgencias (al año, 47 plenas) y el agradecimiento de la Iglesia Misionera y la participación en sus oraciones y trabajos apostólicos.

Para niños y niñas menores de doce años está establecida la «Obra Pontificia de la Santa Infancia», el ejército imprescindible y organizado de los predilectos del Divino Maestro, que tantos y tan admirables frutos está produciendo en el campo de la Iglesia; y tenemos además otra tercera organización «La Obra de San Pedro Apóstol» para la formación del Clero indígena, necesidad la más apremiante y fecunda en los actuales momentos para la conversión del mundo infiel.

¿Conoces tú, católico que esto lees, estas Obras misionales y misioneras? ¿Pertenece a alguna de ellas y haces que pertenezcan tus niños y tus familiares y que cumplan fielmente las ligerísimas obligaciones que imponen? ¿Las das a conocer y las propagas entre tus conocidos y amigos? ¿O no sabes ni te importa nada de esto y vives y permaneces con los brazos cruzados y el corazón impasible ante tanta necesidad?

«No es buen católico —dijo el Papa Pío XI— el que no trabaja por las Misiones». Y un celoso Prelado decía en Roma no hace mucho: «Por cada misionero que trabaja entre infieles debería haber cinco o seis fieles que hicieran propaganda y recogieran limosnas en Europa».

«Ofrecer limosnas por las Misiones —se ha escrito— es más que socorrer a un siervo de Dios, es, según San Pablo, (ad Filip. 4, 18) ofrecer un sacrificio directamente al mismo Criador: y la limosna en sí es una víctima, u hostia, y no como quiera sino aceptable y agradable a Dios, es un olor de suavidad, un aroma delicioso que embalsama la casa donde se ofrece, y santifica las obras de que se desprende, y cada día, cada semana, cada mes sube desde el hogar al cielo, hasta el trono del mismo Dios, y agrada y complace al corazón del Señor, y lo llena de gratitud y amor para con el alma limosnosa o sacrificada que promueve y fomenta sus santísimos intereses» (1).

Buena es la oración, recomendable y poderosísima; pero la oración sin la acción es incom-

pleta; el lema de las Misiones es: Oración y Propaganda. Oración sincera, habitual, fervorosa y constante y propaganda organizada oral y escrita, adaptada a las circunstancias y valiéndose de todos los medios modernos de propaganda: la radio, la aviación, el cine, la prensa, el teatro, el libro, la revista... y si todavía quieres ofrecer a Dios por el tesoro de tu fe algo más valioso, la cooperación personal entre infieles ingresando en alguna orden o congregación misionera y yendo a trabajar a las Misiones. ¿Por qué no? Hace un año partía desde San Sebastián para la difícil Misión de China el doctor Vidaur, eminente oculista de edad prospecta, para prestar en adelante sus servicios profesionales en pleno campo misionero.

Hemos de rogar al Señor que envíe operarios a su mies; y si Jesucristo quisiera que precisamente uno de esos operarios fueras tú, joven estudiante, o tú, joven señorita, o tú, seminarista fervoroso, o tú, celoso sacerdote. ¿Por qué no? «No podemos pretender conservar la fe —escribía el eminentísimo Cardenal O'Connell— si no tenemos ardiente celo de propagarla».

ORACION. LIMOSNA. PROPAGANDA. En los tres párrafos que hemos redactado quedan suficientemente insinuados los tres principales objetivos que la Iglesia se propone al instituir la fiesta anual del DOMUND el tercer domingo de octubre. A nosotros, los católicos militantes nos toca coronar con el éxito más rotundo y definitivo dichos objetivos.

(1) E. de Vera. La Epístola de San Pablo a los Filipenses y la cooperación al apostolado. Burgos (1930) páginas 103-4.

Telegramas cruzados entre el Caudillo y el Alcalde de LIMA

Han sido enviados con motivo de la llegada de los Coros de la Sección Femenina

Con motivo de la llegada a Lima de los Coros y Danzas de la Sección Femenina de España, se han cruzado los siguientes telegramas:

Del Alcalde de Lima al Jefe del Estado, Generalísimo Franco:

«Lleno de honda emoción, el pueblo de Lima ha tributado una grandiosa recepción a los Coros y Danzas de España, que traen el mensaje artístico de la Madre Patria al Perú, que guarda orgulloso la herencia española. Respetuosos saludos. — General Martínez.»

Del Jefe del Estado español al Alcalde de Lima:

«Profundamente agradecido con motivo al amable telegrama, para significar a vuestro pueblo de esa capital y a la nación hermana mi agradecimiento por la cariñosa recepción tributada a los Coros y Danzas españoles, que llevan al Perú el abrazo fraternal de España. Salúdale. Francisco Franco.»

«Dos representaciones a beneficio de los damnificados por el terremoto ecuatoriano»

QUITO. — En esta capital se ha formado un Comité de señoras, que, juntamente con la empresa de teatros «Mantilla», han decidi-

Los marinos lusitanos se disponen a tributar los máximos honores a Franco

LISBOA.—Cuando el crucero en el que viajará el Generalísimo Franco llegue el próximo sábado a la altura de la bahía de Cascaes las divisiones navales portuguesa y española que le acompañan se aproximarán a tierra y acortarán la marcha.

Cascaes es un pequeño puerto pesquero, término de la llamada Costa del Sol, y se encuentra a 29 kilómetros de Lisboa por la carretera de la costa.

La fragata «Nuno Tristán» estará fondeada desde la mañana en esta bahía y saludará entonces con 21 cañonazos el paso del navío, mientras la tripulación de la fragata, en cubierta y en posición de firmes, rendirá honores al Caudillo de España. En una lancha rápida embarcará el ministro portugués de Marina, comandante Américo Tomás, que cumplimentará al Generalísimo Franco, en nombre del Gobierno portugués, a bordo del crucero español.

En la misma lancha rápida embarcarán también el embajador de España, barón de Finestrat, así como los oficiales de la Marina y el Ejército portugués que estarán a las órdenes del Generalísimo Franco durante su estancia en Portugal.

En la cubierta esperarán al ministro portugués de Marina el ministro de Marina español, almirante Regalado, y el comandante en jefe de la Escuadra española, vicealmirante Moreno, quienes acompañarán al ministro portugués a presencia del Caudillo.

Embarcados viajarán también el Ministro español de Asuntos Exteriores, don Alberto Martín Artajo, y el embajador de Portu-

gal en Madrid, profesor Carneiro Pacheco.

Cuando el navío insignia español llegue a la altura de la plaza del Comercio de Lisboa, el buque aviso portugués «Alfonso de Alburquerque» disparará los 21 cañonazos de ordenanza. Los buques de guerra portugueses que se encuentren fondeados en el Tajo tendrán sus tripulaciones formadas en cubierta y en posición de firmes.

En el momento de desembarcar el Generalísimo Franco, los cruceros españoles, así como el aviso portugués «Alfonso de Alburquerque» dispararán otros 21 cañonazos. El Caudillo desembarcará en una lancha rápida del ministerio de Marina, adornada especialmente para tal fin. El Generalísimo vestirá uniforme de Capitán General de la Armada española.

Los oficiales portugueses designados para estar a las órdenes del Jefe del Estado español son el capitán de navío Armando Ferraz, jefe de la Escuela Naval; capitán de navío Joaquín Marques Esparteiro, director del Instituto Superior Naval de Guerra; capitán de

fragata Sarmiento Rodrigues, oficial del Consejo del Estado Mayor Naval, y el teniente de navío Ferreira de Almeida. El Ejército designará también cuatro oficiales para idéntica misión.—EFE.

Preparativos en la plaza del Comercio

LISBOA.—En la plaza del Comercio de esta capital, conocida por el Terreiro de Paso, una de las más bellas de Lisboa, trabajan ya numerosos obreros en la construcción de una monumental tribuna destinada al Generalísimo Franco y al mariscal Carmona y desde la cual ambos Jefes de Estado presenciarán el desfile militar del próximo día 22. En este desfile tomarán parte importantes fuerzas motorizadas, así como la Legión portuguesa, fundada con motivo de la guerra civil española.

En torno a la plaza serán colocados mástiles, en los que ondearán banderas de España y Portugal. El centro de la plaza será ocupado ese día por fuerzas del Ejército portugués, que rendirán honores al Caudillo a su llegada.—EFE.

La guerra en China

Buque británico ametrallado por un avión nacional

Hong Kong, 18.—El buque británico «Manchang», forzador del bloqueo nacionalista, ha sido ametrallado por un avión gubernamental a 60 millas Norte Formosa, cuando se dirigía al puerto de Tsingtao, en poder de los comunistas. Se ha registrado la muerte de un minero chino y algunos daños en la nave.

Los nacionalistas han puesto en libertad un buque británico y otro

chino que fueron requisados el sábado para la evacuación de tropas del Norte de Cantón.

Las comunicaciones con Amoy interrumpidas

Los dirigentes nacionalistas chinos han reconocido que Amoy ha caído en poder de los comunistas, según noticias recibidas de Formosa.

Las comunicaciones entre Hong-Kong y Amoy están interrumpidas desde ayer.—EFE.

El tiempo en España

PARTE METEOROLOGICO NACIONAL

Se ha mantenido el buen tiempo en toda la Península.

Tiempo probable.—Vientos del tercer cuadrante en las costas gallegas, aumentando de intensidad y siendo de esperar se produzcan algunas precipitaciones en dicha región. En el resto de España se mantendrá el buen tiempo.

El comunismo socava la república

Discurso de De Gasperi en Milán

MILAN.—El primer ministro, Alcide De Gasperi ha pronunciado un discurso en un acto necrológico en memoria de Filippo uno de los fundadores del partido cristiano demócrata. Advertió el peligro de la acción internacional comunista, cuya doctrina puede saturarse inmediatamente en Europa. Hizo un paralelo entre los movimientos de agitación de otras épocas, campañas y huelgas que actualmente realizan los comunistas contra el gobierno. Acusó a éstos de socavar la república por la que clamaron tanto tiempo. Y dijo, finalmente, que en otras épocas imprecaban el régimen monárquico, al que denunciaban como núcleo de la reacción de clase y pedían una república democrática para gobernar al pueblo.—EFE.

Rusia y la bomba atómica

LAKE SUCCESS.—Rusia tiene la verdadera bomba atómica, y la ha tenido desde el año 1947, ha declarado el delegado soviético Vichinsky en una conferencia de Prensa.—EFE.

Acusaciones de Leopoldo III contra los ingleses

El Rey de los belgas acusa al alto mando británico de 1940 de abandono de la lucha en Bélgica sin avisar al mando belga. Abdicará el trono en el caso de no lograr el 55 por 100 de los votos.

Cifras del balance del Banco de España

MADRID.—El balance del Banco de España cerrado el 30 de septiembre presenta, como principal variante respecto del de agosto, un aumento de 722 millones de pesetas en la circulación fiduciaria, que se coloca en 26.061 millones de pesetas. Recordaremos que todavía se está por bajo de la circulación de 31 de diciembre de 1948, que arrojó una cantidad de 26.471 millones de pesetas.

El aumento de 722 millones está dentro de la línea de aumentos acostumbrados en el mes de septiembre, ya que en 1946 hubo un incremento de 670 millones; en

Se escondía en los campanarios de las iglesias para robar

SEVILLA, 18.—Juan Andrés Cruz, de veinte años de edad, ha sido detenido por agentes de la Brigada de Investigación Criminal cuando estaba escondido en el campanario de la iglesia de San Ildefonso. Se ocultaba en los campanarios, y luego, por la noche, al quedar las iglesias solas, penetraba en ellas y robaba el dinero que encontraba en las sacristías. Hace pocos días, en la de la parroquia de San Isidoro robó, después de violentar el cajón de una mesa, seiscientas pesetas. También ha confesado haber robado en los templos del Santo Ángel, Santa Catalina, La Magdalena y Nervión.—(Cifra).

En Cádiz cae en barrena una avioneta militar

CADIZ, 18.—A las diez y media de la mañana, cuando evolucionaba sobre la barrida de San Severiano una avioneta militar de la base aérea de Tablada, pilotada por el teniente don José Luis Boortillo, de veintiseis años, natural de Cádiz, cayó en barrena sobre los restos de la Casa Cuna, destruida en la catástrofe de agosto de 1947. El piloto sufrió tan graves heridas, que falleció poco después en su domicilio, situado a unos pocos metros de distancia del lugar del accidente. El aparato quedó destruido.—(Cifra).

Veintitrés heridos al precipitarse un ómnibus por un barranco

GERONA, 18.—Noticias de Olot informan que un ómnibus de servicio público de viajeros que se dirigía a dicha ciudad con motivo de celebrarse la tradicional feria de San Lucas, se precipitó por un barranco, cerca de la localidad de San Esteban de Bas, a consecuencia de la rotura de la dirección del coche. De los veintinueve ocupantes del vehículo, sólo seis resultaron ilesos. Algunos de los restantes recibieron heridas de carácter grave, tal como el chófer, Jenaro Cebriá, de unos cincuenta y cinco años. Los heridos fueron internados en una clínica de Olot, y por la tarde, un coche de la misma compañía trasladó a los heridos leves a sus respectivos domicilios. Sólo ocho han quedado internados en la clínica. El ómnibus quedó totalmente destruido.—(Cifra).

Cada español dió el año 1948 para tabaco 64 pesetas. Para el DOMUND 0,25 pesetas. El 23 de octubre es el DOMUND del Año Santo. Entrega un donativo extraordinario a la Obra de la Propagación de la Fe.

SERVICIO Meteorológico Local (Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy: Máxima, 19,6. Mínima, 1,2. Del momento, (seis y media de la tarde), 16,0. Viento, Calma.

1947, de 738; en 1948, de 543, y ahora, como hemos dicho, de 722.

Las demás partidas presentan un incremento en los créditos que supone 21 millones en el recuento bancario; 1948, en los créditos personales, y 356 millones de aumento, en los créditos con garantía. Por el contrario, el descuento comercial cede en 61 millones de pesetas.

España mariana

Por JUAN PIEDRAHITA.

¿Cuántas maravillas podríamos contar del amor de nuestros Santos y padres de la Iglesia, a la Excelsa Madre de Dios? ¿Cuántas, también, de este sencillo pueblo español, a través de los tiempos?

Las proclaman la imperecedera arquitectura de nuestras viejas y hermosísimas catedrales; de nuestras colegiadas y templos menores, levantados a millares sobre nuestro suelo, por la acendrada piedad y fe mariana de nuestros antepasados en el decurso de la historia. Ni un solo pueblo de España, por ínfimo y pobre que sea, dejó de ofrendar su monumento, testigo de su catolicidad, aun cuando solo fuera una misérrima y rústica ermita enana, menesterosa de todo adorno, pero apacible y dulce, como un humilde Belén legendario.

Si penetramos en nuestros templos podremos contemplar las sublimes obras de arte, labradas por el genio cristiano de nuestros predecesores. Bellísimas imágenes, creadas por iluminado número de nuestros imagineros; lienzo hermosísimos, representando la innumera y dulce iconografía mariana; retablos maravillosos, que parecen surgir de los altares como por arte de magia, nos hablan de la grandeza y certidumbre del ideal católico de nuestro pueblo, jamás aventajado en su fervor, desde los tiempos más remotos de la cristiandad.

Y si queremos juzgar la abrumadora multitud de milagros y favores que la Madre de Dios dispensó a los hijos de España, admirad esas conmovedoras ofrendas, esos exvotos que a millones colman nuestros templos, como testigos, en acción de gracias, de los beneficios recibidos por los fieles, con la intercesión de la Virgen Gloriosa.

Y si todavía queréis mayor constancia del amor mariano de España, repasad nuestra literatura de todos los tiempos. Desde los primeros balbuceos retóricos en nuestro primitivo idioma romance, hasta nuestros días, no encontraréis un solo ingenio español que no haya cantado las glorias de María.

Conmueve el dolor y la fe con que un Fray Luis de León, aherrado en «miserable cárcel dura», invoca a María:

«Virgen, no inficionada de la común mancha y mal primero, que al humano linaje contamina; bien sabes que en Ti espero desde mi tierna edad; y si malvada fuerza que me venció ha hecho indina»

de tu guarda divina mi vida pecadora, tu clemencia tanto más mostrará su bien crecido, cuanto es más la dolencia, y yo merezco menos ser valido. Virgen, el dolor fiero añuda ya la lengua, y no constante que publique la voz cuanto desea; mas oye tú al doliente ánimo que continuo a ti vocea»

¡Es hermosa la fe de nuestros reyes en María! Bajo su patrocinio emprendie-

ron sus más gloriosas hazañas de guerra, y a la victoria les llevó el milagroso amparo de su nombre bendito. He aquí un hecho revelador:

Apenas jurado rey de Castilla Fernando III, el Santo, en la fortaleza de Autillo (Palencia), restitución de su madre, cuando acababa de cumplir dieciocho años ya pide la venia de Doña Berenguela para salir a campaña contra los infieles.

¡Es tan joven aún!

La atribulada madre quiere excusarle todavía de pelear. El joven rey, tesonero, invoca su obligación. Ha de dar ejemplo a sus capitanes; ha de ganar nuevas ciudades para el triunfo de la Cruz de Cristo.

Doña Berenguela accede al fin; pero quiere confiar su guarda a un buen capitán.

—¿Y qué capitán lleváis, Don Fernando? le pregunta.

—Ninguno. Llevamos esta Capitana: dijo, señalando a una Virgencita de marfil con el niño en brazos.

Y Doña Berenguela, abrazando a su hijo emocionada, le dejó partir.

—Marcha contra los enemigos de la fe —le dice—; la Virgen velará por tu vida y te hará invencible, porque eres un santo, hijo mío.

¡Qué clarividencia tiene siempre el corazón de las madres!

Córdoba, Jaén, Murcia... ¡Sevilla van cayendo en poder de Don Fernando al grito de ¡Santiago y Castilla!

Con impetu arrollador lleva sus huestes hasta las playas azules del sur, frente a las costas africanas.

En todas sus conquistas lleva consigo el rey sus tres amadas imágenes de la Virgen María: la de las Batallas, sobre el arzón de su caballo; la de la Sede, colgada a su cuello, y la de los Reyes que preside siempre los Consejos de sus capitanes, en su tienda de campaña.

Jamás inicia Don Fernando una sola acción de guerra, sin antes encomendarse a la Virgen María y pedirle su ayuda y protección. Jamás deja de orar en acción de gracias, después de sus victorias que él acepta como debidas a la intercesión de María.

Y así, cuando entra en Sevilla después de la capitulación de la ciudad, marcha a la cabeza de sus tropas Nuestra Señora de los Reyes, en su carro triunfal, a la que dan guardia de honor los propios Soberanos Don Fernando y Doña Juana, cabalgando en sus blancos corceles y seguidos de los infantes, prelados y capitanes de sus ejércitos.

María Sánchez Hernández BORDADORA

Ofrece su Academia a toda su numerosa clientela. Generalísimo n.º 6, 2.º derecha

Peletería Germana

Abrigos moutón, garras, curtidos, tintes. Bola, 13. Madrid.

FEDERICO CHOPIN

El día 17 se ha celebrado el primer centenario del fallecimiento del gran compositor y pianista, Federico Chopin.

Su padre, Nicolás Chopin, muy joven, dejó Francia emigrando a Polonia en donde tomó parte muy activa en las guerras, que tan cruelmente lastimaron su patria adoptiva. Rusia, Austria y Prusia, aprovechándose de su debilidad le arrancaron parte de sus provincias, pudiéndose decir que el nombre de Polonia, en esta época, desapareció del mapa europeo. Por dos veces, Nicolás Chopin, proyectó regresar a Francia, quedándose al fin en Polonia y teniendo que dedicarse a dar lecciones de francés para poder subsistir. Siendo preceptor del hijo de la condesa de Skarbek conoció una bellísima muchacha rubia, huérfana de padre y madre que vivía con la condesa. El amor se insinuó en el corazón de ambos, y la condesa que veía con agrado la simpatía que les unía, favoreció su matrimonio, proporcionando a la novia una pequeña dote.

El casamiento se celebró en la primavera de 1806, facilitándole su protectora un pequeño edificio para vivienda, que formaba parte de las dependencias del castillo.

De la unión de Nicolás Chopin y de Justina Krzyzanowska, nació primeramente una niña, Luisa, y más tarde, el 22 de febrero de 1810, un niño a quien se llamó Federico Francisco.

Este niño era el futuro músico que tanta gloria iba a dar a su Patria y a asombrar al mundo.

Más tarde nacieron dos niñas: Isabel y Emilia. Cuando el niño contaba solo unos meses, la familia abandonó el campo, fijando su residencia en Varsovia. Estos tiempos fueron muy duros para la familia Chopin, pero el matrimonio que era muy animoso, decidió abrir un colegio en donde podrían recibir educación los hijos de las familias nobles y distinguidas.

Desde este momento la vida cambió por completo, haciendo feliz a este hogar.

Cinco o seis años contaba Federico, cuando sus padres descubrieron en él grandes disposiciones musicales, decidiendo buscarle un buen maestro de piano. A los ocho años se presentó, por primera vez en público, causando verdadera sensación; fué tal el éxito alcanzado, que toda la nobleza polaca se disputaba el placer de llevarse al niño para hacerle tocar en los palacios. Así, trató con las familias de la alta sociedad polaca, relaciones que influirían al correr de los años en su vida y en la inspiración de sus obras, no pudiendo ya prescindir de la distinción, elegancia y hasta lujo de que se vio rodeado en esta época. La inmensa mayoría de la inspiración de sus obras, polonesas, mazurcas, valsos... tienen su origen en el ambiente de su niñez, en los magníficos salones de los palacios de Varsovia.

Más tarde le resulta ya monótona la existencia en esta ciudad, donde no ve manera de poder trabajar más ampliamente; necesita nuevos horizontes, descubrir en todo su esplendor el genio que vibra dentro de su alma. Y sale para Alemania, no sin antes haber palpitado de emoción su corazón, por la bellísima cantante Constancia Giadkowska. La impresión que ésta le ha causado es grande y por mucho tiempo la llevará grabada en su corazón.

Lleno de grandes ilusiones marcha a Berlín y Viena en donde obtiene ruidosos triunfos con sus conciertos; pero económicamente la suerte no le acompaña, teniendo que regresar, por breve tiempo a Varsovia.

Su espíritu volaba hacia París y Londres en donde esperaba encontrar mayor ambiente a su la-

bor artística y por fin en otoño de 1831 tomaba la diligencia que lo conduciría a París.

Los primeros tiempos pasados aquí fueron muy duros para el joven músico y después de grandes penalidades logra hacerse oír en la mansión del opulento banquero Rotlschil y alcanzó tal éxito que al día siguiente era célebre, pasando de la miseria a ser el hombre de moda de los más aristocráticos salones, en donde conoció a las grandes celebridades de la época: Liszt, Bellini, Rosini, Mendelssohn, Schuman... que no tuvieron más remedio que rendirse ante el genio que creaba obras tan originales, maravillosas y sublimes.

Fué entonces cuando conoció una figura extraña de mujer, de diminuto cuerpo, pero que envolvía un espíritu enérgico: Jorge Sand, seudónimo literario de Aurora Dupin. Conocidos son los amores de ésta con Chopin, que si al principio le fué sumamente antipática, acabó por rendirse a su influencia que ya duró hasta su muerte.

Ya en esta época, la enfermedad que le llevó a la tumba le hacía padecer enormemente, y buscando algún alivio a sus dolencias se trasladó con la señora Sand y sus dos hijos, a Mallorca, sufriendo un retraso su salud y es aquí, en este marco, donde compone sus más bellos Preludios, aumentando considerablemente su producción, inspirado por la belleza del paisaje.

No dejaron de tener sus contrariedades, pues alojados primero en una encantadora casa de campo, hubieron de abandonarla por haberla hecho inhabitable la lluvia torrencial, pasando al monasterio de Valdemosa. Aquí, el impensable Chopin, vivió cincuenta y seis días de invierno para reponer su salud, tan quebrantada, escribiendo sus más sublimes producciones.

Como su estado no mejoraba, decidieron, pasado el invierno, partir en los primeros días buenos, aunque el enfermo no tenía fuerzas para nada. El recorrido,

hasta Palma, fué penoso, sufriendo aquí una gran hemorragia.

En Francia, en el castillo de Nohaut, propiedad de Jorge, por los cuidados verdaderamente maternales de ésta, la quietud del lugar, las comodidades, después de la falta de ellas que tuvieron en Mallorca, hicieron que su salud mejorara.

Como siempre y en todas partes donde se hallaron, con salud y sin ella, Chopin seguía componiendo, escribiendo esas magníficas Baladas, Polonesas, estudios, mazurcas y valsos que son todo un poema.

Llegado a París, más tarde, sus amores con Jorge empezaron a enfriarse, pues aunque era ella de gran corazón, su temperamento no se avenía al carácter melancólico del maestro, por una parte y por otra, que salvo el cariño inmenso que tuvo a sus dos hijos, nunca se destacó mucho por su constancia.

Esta ruptura fué un golpe muy rudo que influyó notablemente en el empeoramiento de su salud, imposibilitándole de dar lecciones ni sufragar los gastos de su enfermedad. Así, con grandes alternativas, sin dejar de componer ni de dar conciertos, pues aunque en esta época hizo una excursión artística por Inglaterra que le llevó de gloria, llegó el verano de 1849 en que ya el sublime artista no pudo abandonar el lecho.

Su obra se revaloriza, y en toda ella se ve la pasión que más dominó en todo su ser, la nostalgia que siempre invadió su alma: el recuerdo intenso de la Patria querida y lejana, su adorada Polonia.

Escribió a su hermana Luisa, pidiéndola la asistencia en sus últimos momentos, y el 16 de octubre se extinguió ya su voz y perdió el conocimiento; no obstante murió como buen católico; confesando y recibiendo los Sacramentos de manos de su amigo de la infancia, el padre Jelowicki, y en la madrugada del día 17 de octubre expiró esta gran figura, universalmente conocida, empujando desde este instante su inmortalidad, que a través del tiempo más se agiganta.

Anita Claret

INFORMACION MISIONAL

«La Iglesia no es solo la Parroquia y la diócesis»

Interesantísima Exhortación Pastoral sobre el Domund del Sr. Arzobispo de Valencia.

VALENCIA.—Mons. Ojaechea, Arzobispo de Valencia, ha dirigido una Exhortación Pastoral a sus diócesanos sobre el Domingo Mundial de la Propagación de la Fe, que se celebrará el próximo día 23. «Mucho nos complacería—dice el Prelado—que esa fecha fuese como un aldabonazo que hiciese vibrar más intensamente la conciencia misionera de nuestros diócesanos, y que les hiciese vivir muy hondamente el dogma de la Catolicidad. De un modo especial, el penúltimo domingo de este mes, hemos de considerar que la Iglesia no es sólo la parroquia y la diócesis. No. La Iglesia es algo más. Hagámosles ver que la parroquia se extiende hasta los últimos confines de la tierra».

El Prelado de Teruel publica una interesantísima exhortación pastoral con motivo del «Domund».

TERUEL.—El Prelado de la diócesis, Excmo. Sr. Fr. León de Villuendas, ha publicado una original Pastoral sobre el Misionismo Seglar, con motivo del «Domund». El prelado estudia los fundamentos teológicos de esta nueva modalidad para la difusión de la fe en el mundo. «Los católicos—dice—por el mero hecho de ser bautizados, no pueden desentenderse del problema fundamental del reino de Cristo, que son

las Misiones y contentarse con una limosna y oraciones en el «Domund». No basta ayudar con vuestro óbolo y vuestras oraciones a la Obra de la Propagación de la Fe; es preciso que vosotros mismos la propaguéis; es decir: debéis ser misioneros seglares».

Expectación en América ante el próximo estreno de «La mies es mucha».

MADRID.—Han llegado a la Oficina de Información Misional primeras noticias, procedentes de Norteamérica sobre la excelente acogida que la crítica y los técnicos han tributado en proyecciones privadas a la película española «La mies es mucha». Como primer efecto de esta excelente acogida, una gran casa norteamericana ha adquirido la exclusividad de distribución de dicho film en todo el continente americano, sobre el cual lanzará simultáneamente 300 copias de «La mies es mucha». Es enorme la expectación que existe tanto en los países de habla americana como en los Estados Unidos ante el estreno de esta película.

Contratos de reserva para remolacha y trigo

¡LABRADORES! La Agencia «Campo de Prada», con domicilio en Valladolid —Pasaje Gutiérrez B— facilita a buenos precios contratos sobre reserva de remolacha y trigo, para la próxima campaña.

Sección religiosa

OCTUBRE

Día 20. Jueves.—Santos Juan Cancio, Feliciano, Artemio; Marta, Saula, Irene.

La misa y oficio diuino son de San Juan Cancio, con rito doble y color blanco.

Marias de los Sagrarios

Celebran su reunión mensual mañana, día 20, a las siete de la tarde en la capilla interior del Convento de Madres Reparadoras y se ruega la asistencia.

Mes del Santo Rosario

Mosén Rubí.—Todos los días a las siete de la tarde, rosario y bendición.

—Siervas de María.—Por la tarde a las ocho, se reza el Santo Rosario.

Junta Provincial de Beneficencia

LEGADO DE DOÑA MODESTA DEL RIO SASTRE AVISO

A fin de dar cumplimiento a los fines de la Fundación benéfica «MODESTA DEL RIO SASTRE», se llama a todos los naturales de esta ciudad, pobres y licenciados del Ejército pertenecientes a los Reemplazos de 1946 y 1947, o de años anteriores, que por haber disfrutado prórroga u otra causa igualmente justificada no hubiesen obtenido el pase a la segunda situación del servicio activo, en la época en que hubiere tenido en relación a los de su reemplazo, para que soliciten los beneficios establecidos por la fundadora, los que así se crean con derecho a ello. A la solicitud deberá acompañarse, para su visado, certificación acreditativa del licenciamiento o documentación militar correspondiente, quedando el determinar la condición de pobre a juicio de esta Junta que recabará al efecto oportunos informes.

Las instancias, con arreglo al modelo que se cita a continuación, y su documentación, deberán presentarse en la Secretaría de esta Junta (Gobierno Civil) de seis a siete de la tarde hasta el próximo día 31 de octubre inclusive, bien entendido que los que dejaren transcurrir el plazo señalado, sin presentar las instancias, se entenderá que renuncian a su derecho.

Avila, 10 de octubre de 1949 — El gobernador civil, David Herrero Lozano.

Modelo que se cita

Póliza de 1,55 pesetas

Excmo. Señor:
Don
de años de edad, hijo de y de natural de AVILA, y vecino de calle de a V. E. respetuosamente expone:

Que enterado del anuncio publicado en la prensa local y creyendo reunir las condiciones precisas para optar al beneficio del Legado de doña Modesta del Río Sastre, por ser natural de Avila y licenciado del reemplazo de, según certificado y documentación militar que acompaño y ruego devuelva una vez examinada, a V. E.

SUPLICA, tenga a bien incluirle entre los solicitantes con derecho a los beneficios de dicho Legado.

Avila de octubre de 1949.

Excmo. Sr. Gobernador Civil Presidente de la Junta Provincial de Beneficencia. Avila.

Pérdida de una novilla con una señal en el gorrón derecho, cola recortada y pobre de cuerna. Dirigirse al caminero de la Nueva de El Barraco, quien abonará gastos.

Recibo dos mil ovejas y cien vacas. Razón, Muñoz Villanueva. BADAJOZ; Nueva, 7, bajo.

HERNIADOS

Aparato enartrodial FARRE, para la contención de las HERNIAS, cualquiera que sea su tamaño (singularmente de las operadas que se han reproducido), eventraciones, estómago caído y riñón movable. Además de adaptarse exactamente al cuerpo sin producir la menor molestia en ningún punto, ejerce su presión no con tirantes o correas, sino por medio de dispositivos que permiten graduarla y fijarla en la dirección conveniente. Nos ponemos a disposición de los señores médicos que deseen examinar estas características. Tanto estos aparatos como los Corsés mecánicoreguladores para las desviaciones en la columna vertebral, se construyen especialmente para cada caso mediante prescripción facultativa.

Visita en AVILA, para recibir encargos, el día 21 del actual mes de octubre de once a dos, en el Consultorio de don Tomás Martín Blázquez, plaza de San Pedro, 5, bajo su prescripción.

Casa Central fundada en 1897: «GABINETE ORTOPEDICO DE DON JERONIMO FARRE», calle Marqués de Valdeiglesias (antigua de las Torres) 5 y 13. MADRID.

(Censura sanitaria 5.266)

LEYENDA ABULENSE

El milagro de la nieve

Con toda veneración al Excmo. y Rvdmo. D. José Eguino Trecu, Obispo de Santander.

GAMINO DE AVILA

POR EL VIEJO GAMINO

Cuando Dios amanecía y la campanita de la espadaña del Convento de San Andrés del Monte, entregaba al viento su oración de bronce cantando con alborozo, salía de jornada Fray Pedro de Alcántara con otro religioso que seguía en pos suyo como un fiel perrillo. Ya clareaba el día dejando ver la luz mañanera los picos de Gredos, enhiestos con el orgullo de sus coronas de nieve, mientras que un airecillo frío que de ellos venía acariciaba los rostros atezados y oscurecidos de los religiosos.

—Mal tiempo vamos a llevar Padre; quiera el Señor no tengamos tempestad de nieve por las alturas—dijo a Fray Pedro su otro compañero más joven que él.

—No hayáis temor, hermano, de las tempestades de la Tierra; las de las almas son más de temer—respondió el Padre, y luego su palabra se encendió en un discurso lleno de unción seráfica animando a la penitencia, a la caridad y al amor al prójimo como a sí mismo... discurso que el otro fraile escuchaba con gozo y embobamiento.

Los viajeros habían dejado en pos de sí los montes de La Parra, poblados de pinos centenarios y altivos, y caminaban por una estrecha vereda junto a las gargantas por las que corrían las torrenteras del agua entre peñas y cascadas ruidosas de molinos y batanes, cruzando a poco por las puentes de la Villa de las Ferrerías.

De vez en cuando Fray Pedro rumiaba unos latines a los que hacía eco, muy beatíficamente el otro fraile. Ya era la hora del yantar y el fraile más joven sacó de las alforjas un pedazo de hogaza y unos higos secos de los que se daban en la huerta del convento. Ambos frailes comieron del mismo pan y de la misma fruta, junto a unas piedras, al resguardo del aire que les llegaba del Puerto del Pico. Luego de haber dado gracias a Dios por la comida, diciéndole «Lado sea el Señor que tantos bienes y caridades nos proporciona sin merecimientos para ello», tornaron a caminar, y a mascullar más latines y a sermonear Fray Pedro sobre las bondades del Señor y dones y dádivas con los que, en buena hora, regala a los hombres de buena voluntad.

Iba declinando la tarde y por entre viñedos y olivos y castaños frondosos, pasaban los viajeros con ánimo de llegar antes de que cerrase la noche a las Crevas del Valle, donde darían descanso a sus agotados y enflaquecidos cuerpos.

Al día siguiente muy de mañana, emprendieron los viajeros el camino de Avila en la que el Padre Pedro de Alcántara había de allanar algunos negocios para su convento; y unas veces por el cordel y otras por los atajos comenzaron la subida del Puerto del Pico. A su lado, arroyos de agua cristalina y helada corrían por entre los jarales, plomos y mardroñeras; entre riscos y piedras lavadas y suaves por la caricia constante del agua. Poco a poco fueron escalando el Puerto y al llegar a su cumbre casi a ras del Cielo, el Padre dió gracias a Dios.

—Lado sea el Señor, hermano, y alegrémonos, porque el rocío bendito del Cielo ha caído en nuestros corazones y ha vivificado nuestras almas.

Seguía el venticillo tan helador que el hermano que acompañaba al Padre se cubrió la cabeza con la capucha, arrebujándose bien cada uno en sus capas, en las que quedaban prendidas las chispas de nieve que de cuando en cuando caían.

Al pasar cerca de la Venta del Obispo, encontraron una reata de caballerías al cuidado de unos arrieros y un hato de cabras guardadas por un pastor envuelto en su capa parda, con una montera de pelleja en la cabeza y por compañeros un mastín lobero, un cayado y un zurrón con tocino, ajo ruído y pan semanero.

Dejaron a un lado la tenebrosa cueva del Maragato, refugio de bandoleros y secuestradores, y en seguida llegaron a una hondonada junto al arroyo de la Mora que corría a los pies de las estribaciones de la Serrota, cuando vieron que frente a ellos llegaban por la calzada dos monjas carmelitas con el recuero...

Iba Blas el recuero llevando del ronzal la mula morañega en la que muy acomodada en una jamuga iba la Madre Teresa de Jesús; a su lado y en un borriquillo, seguía la hermana Ana de San Bartolomé, muy arrebujadita cada una en cobertor que resguardábalas de la helada que aún estaba cayendo aquella madrugada. Apenas se oía ya, el toque de Angelus de alguna campanita de los conventos de Avila, que dejaron a la zaga la Madre Teresa y sus compañeros de jornada.

Ante los viajeros se extendía todo el Valle Amblés con sus pueblos tendidos en el llano, blanquecinos los tejados y la tierra por la escarcha. El río Adaja cortaba el Valle con su cinta de plata corriendo lentamente por entre los hielos y las bardaguerras de las orillas.

Cuando de los húmeros de los hogares salía el humo confundiendo con la fina neblina que cubría las casas del pueblo, atravesaban Salobral, encontrándose con un grupo de labriegos madrugadores que iban a sus heredades para comenzar su diaria faena de labranza.

Al ser el día claro, las monjitas sacaron su libre de oraciones y principiaron el rezo del oficio. Blas el recuero, que no entendía de latines, decía solamente amén y se santiguaba a la vez que las monjas lo hacían. Desta guisa caminaron por los Llanos de Niharra cruzando después el río por un puente de troncos y ramas de árboles y a muy poco pasaron por entre un montón de casitas asentadas en un altozano.

—¿Qué pueblo es éste?—preguntó la Madre Teresa de Jesús.

—«La Hija de Dios y los hombres del Diablo...» —repuso el recuero, al tiempo que soltó un taco para arrear a las caballerías.

—«Válame Dios, hermano, y que tan de ligero juzgáis; habéis de saber que eso es pecado». Y la Madre Teresa quedó callada para ir moliendo en su alma el trigo candéal de sus pensamientos y propósitos fundatorios. Así caminaron largo rato dejando a su izquierda entre los pedregales de la Sierra las ruinas de un castillo y las casas esparcidas de Solosancho, en un repliegue del camino pasando más adelante frente a la venta de Menga Muñoz, desde donde acometieron la subida al puerto de Menga, por los atajos y veredas bordeados de plomos y de hielos. Habían llegado a la cumbre bajo los rigores de la temperatura y las fatigas de la marcha, divisando desde allí los perfiles de las montañas de la Serrota coronadas de nieves.

Harto cansadas iban las monjitas de tan larga jornada y el recuero de tanto tirar del ronzal de las bestias, que deseaban llegar cuanto antes a la venta del Obispo para dar descanso a sus cuerpos andariegos y peregrinos y proseguir luego la jornada.

En un recodo de la calzada, adelantaron a un rebaño trashumante de ovejas merinas que, entre nubes de polvo y gritos de gañanes y pastores, iban camino de Extremadura y más allá encontraron un grupo de buhoneros y arrieros con las acémilas cargadas de pellejos de vino negro del Barranco.

La Madre Teresa que hasta entonces había permanecido callada preguntó de pronto a Ana de San Bartolomé.

—¿En qué váis pensando, hija?

—En la Pasión de Nuestro Señor—respondió— y en que si al pasar por la Cueva del Maragato nos acometerá algún bandolero de los que hay en ella.

—¿Qué podrá hacer a dos pobres monjas que no llevan en su faltriquera ni siquiera una blanca? Si así aconteciese ya tenemos a Blas para que nos defienda—dijo la Madre Teresa de Jesús.

El recuero soltó de nuevo un taco y arreando a las caballerías contestó: —Lo haré de buen grado, Madre, y si llegamos a topar con algún facineroso de la cueva, juro a vuesa merced que no saldrá vivo de mis puños.

Estaban ya los viajeros en lo alto de la Serrota y al llegar junto al arroyo que venía de Cepeda de la Mora vieron que por la parte opuesta de la que ellos iban se acercaban dos frailes franciscanos...

EL MILAGRO

Descabalga la Madre Teresa de Jesús de su montura, y Fray Pedro de Alcántara se llega a su lado. Ambos se detienen en medio de un campo estremecido por los pies descalzos del franciscano y las pobres sandalias de la Monja Carmelita... y comenzaron a hablar de sus negocios y de sus fundaciones y de sus propósitos y de sus vidas y de sus espíritus y de sus pensamientos y de sus arrobos...

Y el espíritu seráfico de Fray Pedro se derrama por sus ojos en un infinito gesto de santidad...

Y el espíritu de la Madre Teresa se enardece con la exquisitez de los aromas de sus pensamientos...

Y sus almas se sacian hasta la hartura... y se embriagan en sabrosa conversación sin darse cuenta que está nevando.

Sus compañeros de jornada buscan refugio junto a unos peñascales y la nieve va cayendo queda y esponjosa y cubre y encapricha el paisaje...

Y entonces floreció el milagro... Rompe el sol las nubes y hay un manchón de luz y sus rayos bajan a reaudales la ofrenda rica y divina sobre el lugar en que están hablando los dos Santos... y sus almas se llenan de sol y sus cuerpos de sol porque donde ellos estaban, la nieve no caía... que manos invisibles de una tropa de ángeles la apartaban para que no les mojase...

Y floreció el milagro... y el tomillo y el cantueso y el romero oloroso... y las margaritas nacieron mientras la ufanía de la belleza de la nieve, que pausadamente caía, se extiende a su alrededor como una alfombra serena y blanca...

El viajero que pase alguna vez por la Venta de Santa Teresa escuchará a viejos pastores y labriegos esta leyenda que cuentan con unción evangélica...
Santander.

Bautista García

INFORMACION DEPORTIVA

A 72 horas del partido

Teníamos fundadas esperanzas de que nuestro equipo arrancaría algún punto en Ciudad Real el pasado domingo, después de haber el partido celebrado con el Valladolid que, nos confirmó la actuación de nuestro equipo en el primer tiempo del partido con el Conquense. Pero no fué así, y las causas, por lo que nos han contado, no fueron otras, sino las de que, el Avila, no fué ni la sombra del de los partidos anteriores. No sabemos francamente ha que hemos de atribuir estos altibajos de nuestros jugadores, ya que a la terminación del partido se encontraban en perfectas condiciones físicas. sin haber observado el menor agotamiento en el transcurso de todo el partido. Conociendo esta circunstancia, no cabe otra solución, nada más que la de pensar, si el gol que les anulaban, fué motivo suficiente para desmoralizarlos, y desde entonces no dar un balón a derechas. Pero... cá, si por lo visto, hasta aquel instante no habían hecho nada de particular tampoco. Entonces nos preguntamos, ¿cuáles son las causas? Nosotros no las sabemos concretamente, por lo que no queremos aventurarnos a dar un pronóstico, por el temor a meter la pata, quizá más adelante, es decir, dentro de un par de semanas o tres, podamos atar cabos, sin temor al ridículo, y no para criticar a nadie, Dios nos libre, sino para dar nuestra opinión, respectivamente a esta actuación de nuestros jugadores.

No ignoramos que ganar fuera de casa resulta un poco difícil, y que una derrota por la mínima diferencia, es bastante honrosa, pero no es verdaderamente lastimoso que sabiendo como saben jugar al fútbol en San Antonio, no lo puedan hacer igual en todos los campos. Por que, no nos quejamos ya del resultado, sino de la pobre exhibición de juego realizada durante casi todo el partido, pues, si como dicen de Ciudad Real durante los últimos 15 minutos sentaron cátedra de buen fútbol, es porque saben hacerlo, y esto, es mucho más lamentable.

Del Manhego nos dijeron que, a juzgar por el partido del domingo, no es muy superior al de otras temporadas, pero que sin embargo sus jugadores, demostraron buena preparación física y ser muy pegajosos en el marcaje, y... sino, que se lo pregunten a Fuentes.

Y del árbitro, este merecía capítulo a parte, pero vamos a ser breves diciendo, que pitó siempre a favor del equipo de casa, que nos anuló un gol por un imaginario fuera de juego y que para rematar su actuación, concedió uno al Manhego, en un claro fuera de juego de dos de sus jugadores.

En fin... la canción de siempre, aún después de muchos cursillos, muchas instrucciones, etc. UVE.

KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

Obouhov, el «Dostolevsky de la Música Moderna»

Nicolás Obouhov, un compositor ruso residente en París desde que fijara allí su residencia al huir de la revolución rusa, y a quien muchos le llaman el Dostolevsky de la Música Moderna, ha desarrollado una escala de 12 notas con reglas armónicas completamente diferentes a las que conocemos y ha publicado un manual de Música basado en sus teorías y su sistema simplificado de escribir Música.

Obouhov, junto con la princesa francesa Ausenae de Broglia, imbuidos de una fe de misioneros y entusiasmo de reformadores, han

decidido revolucionar el mundo de la Música. La princesa es una afamada pianista dedicada exclusivamente a la propagación de las teorías del compositor ruso, y viene dando sus recitales en un instrumento nuevo, invención de Obouhov, llamado eterfono o cruz sonora.

Este instrumento consiste en una antena de níquel de más de un metro de altura, asentada sobre una bola cuyo diámetro es de medio metro. La vibración de la mano derecha produce sonidos cuyo volumen es regulado por medio de llave movida con la mano izquierda.

Para el profano esa música obtenida con el nuevo instrumento parece una mezcla de órgano, violín y voz humana. Pero para aquellos que siguen las nuevas teorías del compositor ruso que califican al instrumento como de «stradivarius del éter», trae un mensaje del otro mundo.

Una cosa es indudable: que para tocar en el nuevo instrumento se precisa una habilidad técnica grandísima y una insuperable sensibilidad, ya que el menor movimiento equivocado de la mano dá lugar a una disonancia.

Las nuevas teorías musicales del innovador maestro ruso han despertado muchas controversias en los centros musicales.

Aigo sobre estrellas

La mayor parte de las estrellas son cien mil veces mayores que el mundo. Viajan en imponente soledad y si se redujesen las estrellas al tamaño de barcos y el espacio en proporción, cada barco se hallaría navegando a más de un millón de kilómetros de su vecino más cercano.

El Papa es el primer misionero. El DOMUND de 1949 —23 de Octubre— es el DOMUND del Año Santo. Ofreced vuestro homenaje misionero al Santo Padre entregando vuestra limosna a la Obra Misionera Pontificia de la Propagación de la Fe.

Delegación Provincial de Trabajo

Cumplimiento de la Ley de descanso Dominical en la Agricultura

Según comunicación al Ministerio de Trabajo de la Presidencia del Gobierno y de Orden de su S. E. el Jefe del Estado, se hace saber a todos los patronos agricultores de Avila y su provincia, que en la última conferencia celebrada de Metropolitanos Españoles, elevaron a dicha Alta Jefatura diversas peticiones entre las que figuran la referente a la guarda del descanso Dominical, sobre todo en el campo, no solo en la época de recolección. la cual ha autorizado siempre la Iglesia y el Estado, sino durante todo el año y en su consecuencia [interesa al Departamento de Trabajo, que por las Inspecciones Provinciales a sus ordenes se procure extremar la vigilancia de todo lo referente al Descanso Dominical en la Agricultura.

Cumpliendo con la Ley y con lo ordenado por la Superioridad, esta Delegación Provincial de Trabajo ha ordenado a los señores funcionarios del Cuerpo de la Inspección el más estricto cumplimiento con la Ley de 13 de Julio de 1940 en el campo, proponiendo dicho Organismo severísimas sanciones económicas para quienes infrinjan la citada Ley.

Esta Delegación de Trabajo de Avila exhorta también a todos los señores alcaldes presidentes de los Ayuntamientos de su jurisdicción, señores comandantes de los puestos de la Guardia Civil, y Delegaciones Sindicales Comarcales y Locales de la Provincia, para que vigilen por la Ley de Descanso Dominical y manifiesten por escrito a esta Dependencia los infactores de cada localidad que infrinjan la mencionada disposición legal.

El delegado de Trabajo, Enrique Alberto González de Heredia y Garcés.

Pio XII bendice la Obra Sacerdotal Hispanoamericana

ROMA.—Radio Vaticano anuncia que Su Santidad Pio XII se ha dignado bendecir la Obra Sacerdotal Hispanoamericana, creada por iniciativa del Episcopado español, y cuyo objetivo primordial es regular la afluencia de sacerdotes españoles en las diócesis de Suramérica y Filipinas, tan necesitadas de clero. Existe—añade— el proposito de enviar anualmente veinte o veinticinco sacerdotes, que se unirán a los doce mil que ya laboran en las citadas diócesis.

La emisora da cuenta, por otra parte, de una solemne ceremonia en honor de la Virgen del Puerto presidida por monseñor Cicognani Nuncio Apostólico en España. Una imagen de esa Virgen acompañó—recuerda— a Cristóbal Colón en sus viajes a América.—EFE.

Monseñor Cicognani en Barcelona

BARCELONA.—Ha pasado a unas horas en esta ciudad el Nuncio de Su Santidad de regreso del Vaticano. En la estación fué recibido por el arzobispo de Tarragona, y el prelado de la diócesis. Después de descansar en el palacio episcopal, monseñor Cicognani continuó viaje de regreso a Madrid en el tren expreso.—(Cifra).

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila; Testado, 7. Teléfono 98
En el sorteo celebrado el día 18 de octubre de 1949 han resultado premiados los números siguientes
Com 25 pesetas el número 966
Premiados con 2'50 pesetas todos 1.ºs números terminados en 66

Quando su estómago funciona mal...
...no tome productos que tengan sustancias que puedan ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.
En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el
DIGESTÓNICO
del Dr. Vicente
VENTA EN FARMACIAS

COSAS DE AVILA

Aún hemos de hablar hoy de las fiestas de Santa Teresa de Jesús. Pero esta vez queremos destacar su repercusión en la Prensa Nacional. Hemos visto cómo todos los periódicos publicaban fotografías y comentarios enaltecedores de la Mística Doctora. Quien se ocupaba de sus escritos admirables, quien de su santidad, quien de su simpatía avasalladora, quien de los motivos de su patrocinio excelso sobre España...

Vimos en «ABC» una magnífica fotografía de Mayoral, un alarde artístico del primer reportero gráfico abulense, que mereció la singular atención del director de tan importante diario madrileño al seleccionarla de entre todas las del día para ocupar completa la portada del periódico. Justo es tomar el motivo que la ocasión nos brinda para tributar un cálido y afectuoso elogio a quien consagra su actividad periodística a dar a conocer las grandezas de Avila y cuyo archivo —más de 25.000 fotografías— ha ilustrado un cuarto de siglo de historia de Avila. En esa fotografía recogida por «ABC» el pasado día 15 se hallan recogidas simbólicamente las dos notas de nuestro máximo orgullo: el misticismo y la caballerosidad; nuestra religiosidad y la hidalguía de

esta tierra; la más genuina representación del lema Religión y Patria; la imagen de Santa Teresa de Jesús cabe el arco grandioso del Alcázar, entre los firmes y seculares torreones. Una felicitación a Mayoral por haber sabido comprender de tal manera el tema del día quince de octubre en Avila y haber sabido captarle con el objetivo tan preciosamente.

Aparte de esto, no podemos pasar por alto la liebre que se escapó al diario «Informaciones» en su primera plana. Descubrió este periódico que Santa Teresa de Jesús nació en Alba de Tormes y que esta población pertenece a la Provincia de Avila. Carece de importancia la cosa; pero está muy bien... Si nuestro querido colega continuara publicando aquella graciosa sección de erratas que titulaban «Ahí va la liebre», tenemos la seguridad de que esta vez se hubieran criticado a sí mismos. Porque ellos la soltaron esta vez al decir, poco más o menos lo que sigue: Santa Teresa de Jesús, Patrona excelsa de la Ciudad de Avila, nació en Alba de Tormes (Avila)... De todos modos bueno es callar, porque también nosotros las soltamos, ¿y quién no?, con la rapidez que requieren los escritos periodísticos

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

SECCION FEMENINA

El pasado día 11 a como homenaje a nuestro Caudillo, se celebró en la Delegación Provincial de Sección Femenina un acto de propaganda de la Lucha contra la Mortalidad Infantil. Acudieron a dicho acto un gran número de madres llenaba por completo el salón.

Presidió el acto la camarada secretaria provincial y regidora provincial de Divulgación y el asesor médico que dirigió la palabra a las madres, dándoles una charla de Puericultura. Les habló de cómo se debe criar a los niños, de los cuidados que requieren en las distintas edades y terminó dando una serie de consejos prácticos sobre la higiene infantil.

A continuación la secretaria provincial les habló sobre la labor llevada a cabo por la Sección Femenina en la Campaña contra la Mortalidad Infantil, del interés que nuestro Caudillo tiene por los niños españoles que serán en el

día de mañana los continuadores de la gran tarea de hacer una España Una, Grande y Libre.

A continuación las Flechas Azules interpretaron varios cantos y bailes regionales y por último se hizo una rifa de ropas entre las madres, repartiendo jabón y folletos de propaganda.

A continuación se cantó el Himno de la Falange, dándose por terminado el acto.

Se pone en conocimiento del público, que la Exposición de Labores de la Sección Femenina, instalada en la Escuela de Hogar, plaza de Italia 1, estará abierta todos los días de la presente semana de 11 a 1 y media de la mañana.

Se pone en conocimiento de todos aquellos que tengan algún asunto relacionado con este Departamento, que las horas de visitas, son exclusivamente de doce a una de la mañana.

Expresivo testimonio de gratitud de la Sociedad Coral de Torrelavega

Recibimos hoy la siguiente carta:

Señor director de EL DIARIO DE AVILA

Muy señor mío y distinguido amigo:

Al regresar a nuestro querido Torrelavega, queremos testimoniar por medio de estas líneas y en nombre de la Masa Coral de Torrelavega, el agradecimiento más sincero, por el buen trato recibido: a las autoridades civiles, militares y eclesiásticas, prensa y pueblo en general, de esa hidalga, noble y hospitalaria ciudad de Avila, cuna de Teresa, Isabel de Madrigal, Juan de la Cruz y el príncipe de la música del corazón T. L. de Victoria.

En primer lugar, hemos de mencionar a nuestro ilustre paisano, el ingeniero jefe de Vías y Obras de la Excm. Diputación, don Peleayo Gutiérrez, y a su gentil esposa la señora doña María Teresa González de Gutiérrez, madrina adoptiva de nuestra gloriosa enseña, que en todo momento se han desvivido en atendernos y agasajarnos durante nuestra estancia.

Al excelentísimo señor gobernador y jefe provincial, señor Herrero.

Al excelentísimo e ilustrísimo señor Obispo de la diócesis, doctor Santos, cuyos elogios en grado superlativo, quedan grabados en nuestro álbum de firmas.

Al señor alcalde del excelentísimo Ayuntamiento de Avila, que cooperó económicamente para nuestro desplazamiento y multiplicó sus atenciones con nuestra Junta Directiva.

Al camarada delegado provincial de la C. N. S., que facilitó constantemente nuestro cometido artístico.

Al señor director y redactores de EL DIARIO DE AVILA por su labor informativa.

Al camarada y amigo, el inteligente funcionario don Luis Aragonés, alma de la organización de nuestro desplazamiento.

A la Junta Directiva del Comercio e Industria.

Al jefe de la Obra de Educación y Descanso, camarada Florencio García, activo organizador de los conciertos públicos.

A los señores jefes y oficiales, que galantemente ofrecieron la invitación de una fiesta a las señoritas del Coro en el aristocrático Casino de la ciudad.

Al R. P. Paulino y Comunidad de los PP. Carmelitas de la I de Santa Teresa de Jesús, por las facilidades y simpatía con que recibieron a esta Coral en su convento.

Al cronista oficial de Avila, el culto caballero don José Mayoral Fernández, que con tanto detalle y paciencia, explicó y enseñó los monumentos artísticos e históricos de la bella ciudad de Santa Teresa, a nuestra agrupación Coral, y por último a nuestros compañeros y amigos, los señores don Flavio Aguilera, maestro de Capilla de la S. A. I. Catedral, que con gran competencia acompañó la partitura del maestro Goicoechea, en nuestra interpretación de las misas celebradas el día 11 y 12, en la Iglesia de la Santa, y a los maestros don Guillermo Guío y don Lucio Navarro, que en todo momento estuvieron a nuestro lado atendiéndonos y agasajándonos.

Y en capítulo aparte, nuestro agradecimiento al pueblo en general de Avila, que supo recibir nuestras manifestaciones artísticas con agrado, y premió nuestra labor con grandes aplausos.

Nos queda la esperanza de que otro año nos escuche Avila, como propuso el señor Obispo, en un concierto magno celebrado en la Catedral y a base de obras de Victoria, «gloria excelsa de esa noble ciudad», acaso un poco eclipsado, por el relumbrante espiritualismo de Santa Teresa y olvidado por la mist'icidad de su grandiosa obra.

Muchas gracias, señor director, por la inserción de estas líneas, y sabe dispone de su afectísimo s. s. q. e. s. m.,

Lucio Lázaro.

LEA USTED
EL DIARIO DE AVILA

Muchas víctimas en las inundaciones de Guatemala

GUATEMALA, 18.—Mas de trescientos muertos hay que lamentar en Guatemala a consecuencia de las grandes inundaciones que se han registrado en los quince días pasados, según se anuncia oficialmente. Los daños materiales son enormes. Las lluvias torrenciales han sido las mayores desde hace quince años.

El Gobierno guatemalteco ha decidido suspender las fiestas conmemorativas del quinto aniversario de la revolución del 20 de octubre, en vista de la magnitud del desastre.—EFE.

WASHINGTON, 18.—El departamento de Estado ha anunciado haber recibido información de la Embajada de los Estados Unidos en Guatemala, según la cual se han registrado por lo menos mil muertos y unas 70.000 personas han perdido sus hogares a consecuencia de las inundaciones registradas en aquel país.—EFE.

Colisión de dos barcos ingleses en el mar del Norte

LONDRES, 18.—El portaviones inglés «Albión» abordó esta madrugada al mercante inglés «Maystone», de 2.025 toneladas cerca de la isla de Farne, en el mar del Norte. El accidente se produjo a causa de la niebla. Varias víctimas del «Maystone» han sido recogidas a bordo del portaviones y otras por unas lanchas salvavidas que zarparon de Farne.

Poco después del abordaje se hundió el «Maystone». A las siete horas de producirse el accidente sólo tres de los veinticuatro tripulantes de este barco habían sido recogidos. Botes y lanchas de salvamento recorren el paraje del accidente sin encontrar rastro de nuevos supervivientes.

El portaviones «Albión» ha avisado por radio que tiene una vía de agua a causa del choque con

el mercante «Maystone» Tres remolcadores trasladan a puerto al portaviones. Este fué botado en mayo de 1947 y puede transportar hasta cincuenta aviones.—EFE.

Otros dos secuestrados de Giuliano, detenidos

PALERMO, 18.—La policía ha sorprendido en su guarida al bandido Santo Cslascibetta, uno de los secuaces de Giuliano, que se hallaba con su esposa. Calascibetta no pudo ni siquiera usar las armas de fuego. También ha sido detenido otro bandido, de sesenta y cuatro años, Salvatore Pianelli, cuyo paradero fué descubierto merced a dos cartas que había escrito a su hijo único, que hace dos meses consiguió penetrar clandestinamente en Estados Unidos.—EFE.

Pagador víctima de un atraco

ESTAMPES (Francia), 18.—El pagador de la Caja de Compensación, Enrique Batturel, ha sido víctima de un robo cuando se dirigía en bicicleta por la carretera a un pueblo cercano. Los malhechores le obligaron a montar en una furgoneta, donde fué despojado de su cartera, que contenía un millón de francos.—EFE.

Protesta de los barrenderos de Nueva York

NUEVA YORK, 18.—Cinco mil barrenderos de la ciudad de Nueva York han cesado en el trabajo durante veinticuatro horas para protestar contra las condiciones de trabajo. No se trata de una huelga, sino de una ausencia en la tarea, según se explica oficialmente. Entre las reivindicaciones figuran la semana de cuarenta horas en lugar de cuarenta y ocho y un aumento de salarios. La decisión afecta, sin embargo, a muy pocos empleados de los servicios de limpieza de la ciudad, cuyo número es de 96.000.—EFE.

Ecós de sociedad

Viajeros

Después de asistir al Congreso Oftalmológico Hispano Americano celebrado en Barcelona, en el que presentó una brillante comunicación sobre «El valor terapéutico de los íngertos de placenta sobre el globo ocular», ha regresado el doctor don José L. del Río Cabañas, oculista del Instituto Provincial de Higiene.

—Ha llegado a Roma para cursar estudios especiales en el Colegio Pontificio Español, el reverendo don Nicolás García Martín, sacerdote de esta Diócesis.

Exámenes

Con brillantes calificaciones, como en años anteriores, han obtenido en Madrid título de Taquígrafa las señoritas María del Pilar Yáñez Pascual, Maruja Martínez González, María Moro Gordo Mari Sol Núñez Martín, María del Pilar Blázquez Rodríguez, Elenita Abad Delgado, y Consuelo Abad Delgado. De Mecanografía, las señoritas Maruja Martínez González, Mrrí Sol Núñez Martín, María del Pilar Blázquez Rodríguez, Elena y Consuelo Abad Delgado.

Nuestra enhorabuena, así como a su profesora doña Elvira Serna de Bartolomé.

Necrológica

Ha fallecido ayer en Madrid el excelentísimo señor don Mauricio García Aguilar, Intendente de Ejército honorario, dignidad castrense a la que había llegado, después de una intensa vida militar, desarrollada casi toda ella en la Academia de Intendencia de la que fué número uno de su promoción, profesor durante treinta años y jefe del Detall hasta su ascenso a coronel. Caballero cristianísimo, en la temporada vera-

niega que, desde su ausencia de nuestra capital, pasaba entre nosotros, veíasele todos los días comulgar con gran fervor en la parroquia de San Pedro, con el misal en las manos. De carácter siempre jovial derrochaba constantemente su buen humor como tuvimos el gusto de comprobar tantas veces como con él hablabamos. A nuestro periódico tenía un gran cariño y hace muy pocos días nos visitó en la Redacción para personalmente saludarnos, indicando le enviásemos EL DIARIO a su residencia madrileña.

Se hallaba emparentado con ilustres familias abulenses, motivo por el cual su muerte ha causado vivo dolor en nuestra capital. Hoy ha sido trasladado su cadáver desde Madrid a Avila. En el atrio de San Vicente rezó un responso el vicario general del Obispado, y al fúnebre acto asistieron Comisiones militares, presididas por el coronel director de la Academia de Intendencia.

Numerosísimas personas testimoniaron su pésame a los familiares, siendo después inhumado el cadáver en el panteón familiar del Cementerio Municipal.

Descanse en paz el pundonoroso militar y reciba su familia nuestro sentido pésame; singularmente su esposa doña Teresa Benito, hijos, hijos políticos y hermano político excelentísimo señor marqués de Arenas. Rogamos a nuestros lectores una oración por su alma.

ABULENSE:

Contribuye a la suscripción abierta por la Jefatura Provincial del Movimiento en pro de los damnificados de Cumbres Viejas (Canarias). Cumplirás como cristiano y harás Patria.

GRAN FABRICA DE TURRONES DE BASILIO GARCIA y JOSE DE LA RUBIA

EXTRAORDINARIO SURTIDO DE MAZAPANES, TURRONES Y PELADILLAS

Antes de hacer sus compras consulte precios y compare calidades

Reyes Católicos, núm. 7
Horno San José, Teléf. 320

Duque de Alba, núm. 4.
Confitería «La Rubia». Tel. 39

Comedor de Caridad

Señores que se citan para asistir durante la presente semana:

Sacerdote: RR. PP. Dominicos. Señores: Don Patricio Sastre; don Manuel Sánchez Prieto; doña Rafaela Sánchez; señora viuda de San José Martí; doña Juanita San Segundo; don Manuel San Román; señora viuda de R. Sastre; don Tomás Serrano.

Donativos recibidos

Un matrimonio devoto de San Antonio, 33 pesetas; excelentísimos señores marqueses de Peña-fuente, 500 pesetas; doña Benita Fernández Pastrana, 100; don Jesús Jiménez Hernández y señora, comida extraordinaria de Santa Teresa, 125; Panadería de Santa Ana, 25; doña Matilde Carmona, viuda de Sainz, una fanega de garbanzos.

Bar de los Caballeros

Servicio especial de comidas del país. Comandante Albarrán, n.º 6
Teléfono 542

Clínica Quirúrgica

Dr. Emilio Suárez Bajo

ESPECIALISTA DEL SEGURO DE ENFERMEDAD

Cirugía, huesos y articulaciones

Estancia de enfermos operados

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 4

Paseo Don Garmelo, 14

AVILA

PENSION completa o dormir. Bajada Don Alonso, 6 bajo.

RELOJ
AUTOMATIC

Declaraciones de Pepe Luis Vázquez sobre la crisis taurina

SEVILLA, 18.—«La fiesta de los toros tiene que cambiar» dijo Pepe Luis Vázquez; momentos antes de salir para Barcelona, donde embarcará rumbo a Lima, ciudad en la que toreará en algunas corridas. «Este año —dijo Pepe Luis— se hace cargo de la plaza de Lima el propio Estado, que ha organizado tres corridas de toros con fines benéficos. Es muy probable —añadió— que me quede en América por mucho tiempo. No me interesa en absoluto torear el año que viene en España. La fiesta tiene que pasar por un cambio radical. En América esperaré a que las cosas aquí, en el aspecto taurino, se normalicen. La fiesta, repito, tiene que cambiar. No es posible pagar por una corrida de toros, que no son toros, ni por el tamaño ni por la edad, veintiocho y hasta treinta mil duros». Finalmente, el diestro andaluz repitió que no le interesa torear en la próxima feria de abril de Sevilla.

Pepe Luis actuará el día 30 de octubre en Lima y es probable que lo haga también en Caracas. —(Cifra)

Dr. Eusebio Núñez

Director del Sanatorio Psiquiátrico de Segovia.

Enfermedades nerviosas y mentales

Consulta en Avila viernes y sábados. Esteban Domingo, 9.

MAQUINARIA

vitrolas y electrolos modernos perfeccionadas. Material para bodas. MA-RCAF y REZOLA, S. L., Ingenieros. LOGROÑO.